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天一中学三对双胞胎
高招录取收获双倍喜悦

本报讯 天一中学 2019 届毕业生中有三
对“00 后”双胞胎。最近高校录取通知书陆续
发放，记者了解到，这三对双胞胎平时互助
互爱，勤奋学习，在高考中取得不错的成绩，
录取到了自己理想的学府和专业。

尤书敏和尤书婷这对双胞胎姐妹，分别
被复旦大学社会科学试验班和上海交通大
学工科试验班录取。 张子玥和张子涵这对双
胞胎姐妹（见下图）一个被南京大学经济管
理试验班录取，另一个被南京信息工程大学
数据科学与大数据技术专业录取。 另一对双
胞胎兄弟，哥哥顾屹恺被山东大学自动化专
业录取，弟弟顾屹忻被南京师范大学的化学
类专业录取。

记者与张子玥、 张子涵以及顾屹凯、顾
屹忻两对双胞胎的家长沟通发现，高考能取
得比较好的成绩，与孩子们从小养成良好的
学习习惯分不开。 两位家长都表示，孩子从
小在学习上很少让家长操心，他们都对自己
有要求并且能较高效地完成作业。 张子玥、
张子涵的父亲介绍，孩子们小时候他和妻子
工作虽忙，但他们一言一行无形中给姐妹俩
树立了榜样， 让她们俩形成了对自己有目
标、有要求的学习习惯。

在学习过程中，双胞胎相比普通同学关
系更加亲密， 互帮互助的优势也更为明显。
顾家兄弟俩的母亲介绍， 兄弟俩感情很好，
学习上遇到难题时两人会一起讨论、 解决，

“生活上有什么事兄弟俩也互相帮助， 我们
批评其中一个时另一个会立即站出来帮他
兄弟，这大概就是兄弟连心吧。 ”张子玥、张
子涵姐妹俩从小到大一直在同一个班，寄宿
都是上下铺，从没有分开过。 即将分开上不
同的大学，姐妹俩很不舍，约定到学校后会
常去看望对方。 这对姐妹在学习上虽会较
劲、比拼，但平时更多的是互助互爱。“姐妹
俩爱好相近，心态也比较好，一个考试没考
好，另一个会宽慰，及时为对方排解不良情
绪。 ”张子玥、张子涵的父亲说。

（陈春贤）

锡山高中校长唐江澎告诉记
者，从今年高招录取中，他看到
了一些变化令人欣慰。

他介绍，变化之一就是，学生
填报志愿更注重“里子”而不是

“面子”。 唐校长在此前曾向学生
和家长分享过，为适应新一轮科
技革命和产业变革的要求，国内
高等教育正逐渐建设形成新工
科、新医科、新农科、新文科这四
大新专业集群。 比如新医科提出

了从治疗为主到兼具预防治疗、
康养的生命健康全周期医学的新
理念， 开设了精准医学、 转化医
学、智能医学等新专业。 今年，新
工科、 新医科等方面的专业成了
孩子们填报的热门之选， 不少医
学院校的录取分数线抬高了不
少。 与此相对的是， 财经类院校
今年在部分省份的分数线下降明
显， 比如一所老牌外贸大学今年
在河南省的投档最低分 527 分，

相比去年降了 100 多分。
另一个变化是， 学生从只注

重选择有名气的大学， 转为关注
“双一流”建设高校和学科。 此外，
在他看来这届学生和家长志愿填
报时明显更理性， 更具前瞻性和
专业性。“今年志愿填报的变化可
以说是一个转折， 他们能准确定
义自我， 以学术立身、 用专业报
国，是民族的一件幸事。 ”唐校长
说。 （陈春贤文 / 受访者供图）

高招本一批次的录取通知书正在陆续送达考生
手中。 连日来记者多方了解发现，这一届准大学生在
专业选择方面展现了不同于大家眼中叛逆、 娇气的

“00 后”模样，显示了他们聪颖、勤奋、能吃苦，更有理
想和担当。 正如采访中一名准大学生说的，“我们不比
任何一代逊色。 有一天我们踏入社会后，也会在各行
各业中熠熠生辉。 ”

天一高分女孩上警校
辅辅仁仁最最高高分分考考生生学学医医…………
这届“00 后”
专业选择““不不一一样样””
404 分只想上警校 他们用自己的方式爱国

近日， 高考考了 404 分的天
一中学毕业生张英奇，被江苏警
官学院经济犯罪侦查专业录取
的消息在锡城市民朋友圈不断
转发。 很多人得知消息后疑惑，
这么高的分数明明可以上南大，
为什么偏偏选择了这所警校？

23 日， 这个性格爽朗的女孩
向记者解释，她并不觉得可惜，为
自己能被江苏警官学院录取而高
兴。“我从小就喜欢警察，向往着
他们身上的那股正气， 一直幻想

着长大后能身着警服，腰间配枪，
追捕罪犯。 填报江苏警官学院并
能被顺利录取， 距离我实现梦想
又近了一步。 ”张英奇坦言，江苏
警官学院在提前批次录取， 她在
填报志愿时提前批次只填了这一
所学校。 她还透露，其实自己最想
填报的是研究刑事犯罪行为、侦
查行为等方面的侦查学专业，遗
憾的是这个专业只招男生。 当一
名人民警察要有乐于奉献、 勇于
吃苦、严于律己等优秀品质。 张英

奇已经在努力， 除了提前学习法
律知识， 她每晚都到附近的操场
跑步或者打篮球来增强体能。

多所高中的老师受访时均表
示，有不少学生毅然选择了军校
或警校。 辅仁高中的毕业生方原
的父亲介绍，孩子受从军的外公
影响，从小就立下报国志，高考
志愿中填了不止一所军校且被
成功录取。 市教育考试院人士也
透露，今年无锡有 3 名学子获录
海军飞行学员或空军飞行学员。

足球小将有理想 相比学校更看重专业

随着 22 日无锡市青少年校
园足球冠军赛结束， 无锡市一中
有两名足球队员张吴越和黄琪雅
结束了他们中学时代的最后一场
足球比赛。 足球陪伴了三年高中
时光的他们， 高考成绩也很不
错。 黄琪雅已经收到了复旦大学
自然科学实验班的录取通知书，
张吴越则被南京航空航天大学电
气工程专业录取。

高考考了 393 分的张吴越，
完全可以上天津大学、 电子科技
大学等“985”高校，不过他还是选
择了一所“211”高校中自己感兴

趣的专业。“我对电气相关的技
术比较感兴趣， 也了解国内这方
面的人才比较紧缺。 我希望在今
后能学好、学精，能为国效力。 ”
张吴越说。

复旦大学的自然科学类包
含了生物科学、 材料物理等多
个专业。黄琪雅解释，她之所以
选择这个专业大类， 一方面希
望能在大学里学一门有用的技
术， 另一方面她还想从中了解
更多专业， 确定自己的兴趣和
将来的发展方向。“复旦大学允
许学生修读第二专业， 我会再

修一门诸如管理类的专业。 ”黄
琪雅说，“对一个毫无社会、工
作经验的大学生来说， 有些专
业知识先学并没有多大意义 ，
一定要在积累了一定的技术和
经验的基础上学。 ”

爱好足球的两人都没有因
为发展兴趣而耽误学习。 相反，
他们都表示这一兴趣爱好对学
习大有裨益。黄琪雅说：“踢足球
是我调节学习压力、放松心情的
方法。踢足球锻炼出来的意志力
和吃得了苦、 不轻言放弃的品
质，对我高效学习有帮助。 ”

全校最高分毕业生学医 热衷学医的学生明显增多

今年高招录取中一个明显的
变化是，医学类院校的投档分数
线普遍拉高。 锡城选择并被医学
院、医学相关专业录取的孩子也
在增多。

辅仁高中的毕业生朱煕高
考考了全校最高的 412 分，被上
海交通大学临床医学专业录取。
她学医是否受家人影响？朱熙的
母亲孙女士说，她和丈夫并不从
医，女儿填报医学专业是她自己
经过深思熟虑的，填报前还找了
多位从医的长辈做了职业调研。

朱煕介绍，她已经了解到从一名
以学生成长为一名医生的过程
漫长， 还要克服解剖等带来的
恐惧， 即使成为一名医生后仍
需要不断学习， 在工作中以责
任和奉献为先。“我已经做好准
备了， 既然选择了学医我会加
倍努力去学，做最好的医生。 ”
朱煕说。

今年天一中学本一批次有
66 个毕业生学医，其中高三（1）
班有 9 个学生被医学、药学相关
专业录取。 该班老师卫晓燕说：

“我感觉近两年来学医的孩子逐
渐多了。 我很佩服这些‘00 后’，
他们聪明、勤奋、能吃苦，还有理
想和担当。 ”

省锡中今年本一批次录取医
学专业的学生达到 81 人，是去年
的两倍不止。 高三年级主任李含
进认为，近年来学医人数不断上
升与学校的教育理念不无关系。

“学校专门为学医的毕业生设了
‘振华仁医奖’，已经连续五年在
开学颁奖礼上为这些医学生颁
奖了。 ”

专业填报看到了变化“00 后”的选择更理性


